



Medieninformation

Sächsisches Staatsministerium der Justiz

Ihr Ansprechpartner
Dr. Alexander Melzer

Durchwahl
Telefon +49 351 564 15010
Telefax +49 351 564 16189

presse@
smj.justiz.sachsen.de*

07.07.2022

Zwei Sächsische Top-Juristinnen zu Richterinnen an Bundesgerichtshof und Bundesfinanzhof gewählt

Staatsministerin Katja Meier gratuliert Dr. Antje Dietsch und Anja Wald zu ihrer Wahl

Gleich zwei herausragende Richterinnen aus der Sächsischen Justiz hat der Richterwahlausschuss in Berlin heute zu Richterinnen am Bundesgerichtshof beziehungsweise dem Bundesfinanzhof gewählt.

Katja Meier, Sächsische Staatsministerin der Justiz und für Demokratie, Europa und Gleichstellung und Vertreterin Sachsens im Richterwahlausschuss, freut sich außerordentlich über dieses herausragende Ergebnis: »Ich gratuliere Frau Dr. Dietsch von Herzen zu ihrer Wahl als Richterin am Bundesgerichtshof und Frau Wald zur Wahl als Richterin am Bundesfinanzhof. Ihre Wahl ist für die Sächsische Justiz ein großer Erfolg und auch ein wichtiger Beitrag Sachsens für eine paritätische Besetzung der Stellen als Richterin oder Richter an den obersten Gerichtshöfen des Bundes. Mit gleich zwei herausragenden Richterinnen aus Sachsen unterstreichen wir das besonders hohe Niveau der sächsischen Justiz und entsenden zwei ostdeutsche Top-Juristinnen mit beeindruckenden Biografien an den Bundesgerichtshof, beziehungsweise den Bundesfinanzhof. Damit steigern wir die Präsenz von Richterinnen aus Ostdeutschland, erhöhen den Frauenanteil der sächsischen Richterinnen an den Bundesgerichten von drei auf fünf und erhöhen damit den Frauenanteil in der immer noch stark männlich geprägten Bundesgerichtsbarkeit signifikant. Für die anstehenden Aufgaben wünsche ich, Frau Dr. Dietsch und Frau Wald alles erdenklich Gute und viel Erfolg.«

Biografie Dr. Antje Dietsch

Dr. Antje Dietsch wurde 1973 in Werdau geboren und trat 2002 in den Sächsischen Justizdienst ein. Nach Stationen als Staatsanwältin bei der Staatsanwaltschaft Zwickau und einer Abordnung an das

Hausanschrift:
Sächsisches Staatsministerium
der Justiz
Hansastraße 4
01097 Dresden

www.justiz.sachsen.de/smj

* Kein Zugang für verschlüsselte
elektronische Dokumente. Zugang
für qualifiziert elektronisch signierte
Dokumente nur unter den auf
www.lsf.sachsen.de/eSignatur.html
vermerkten Voraussetzungen.

Landgericht Zwickau während denen sie als Pressesprecherin der Staatsanwaltschaft, und später Ausbildungsleiterin der Rechtsreferendare tätig war, wurde sie 2013 – 2014 an die Generalstaatsanwaltschaft Dresden abgeordnet. 2015 wurde sie zur Gruppenleiterin ernannt und war als stellvertretende Abteilungsleiterin und seit dem 01. Januar 2019 zusätzlich als Pressesprecherin der Zweigstelle Plauen tätig. Seit 2020 ist sie an den Bundesgerichtshof abgeordnet und dort als wissenschaftliche Mitarbeiterin tätig, 2021 wurde sie während ihrer Abordnung zur Richterin am Oberlandesgericht Dresden ernannt.

Biografie Anja Wald

Die 1971 in Leipzig geborene Anja Wald trat nach ihrem Studium und Referendariat in Sachsen 1999 in die Sächsische Justiz ein. Nach verschiedenen Stationen als Richterin am Landgericht Leipzig, am Amtsgericht Borna und bei der Staatsanwaltschaft Leipzig wurde sie 2002 zur Staatsanwältin bei der Staatsanwaltschaft Leipzig ernannt. 2005 – 2007 folgte eine Abordnung an das Sächsische Staatsministerium der Justiz bis sie am 01. Dezember 2014 zur Richterin kraft Auftrags ernannt und an das Sächsische Finanzgericht abgeordnet wurde. 2016 wurde sie zur Richterin am Landgericht Leipzig und 2020 zur Vorsitzenden Richterin am Landgericht Leipzig ernannt. Anja Wald ist seit Juni 2020 an den Bundesfinanzhof abgeordnet und dort als wissenschaftliche Mitarbeiterin tätig.

Richterwahlausschuss

Im Richterwahlausschuss sind die 16 jeweils zuständigen Landesministerinnen und Landesminister der Justiz sowie 16 vom Bundestag gewählte Mitglieder vertreten. Die Wahl der Richterinnen und Richter ist geheim, es entscheidet die Mehrheit der abgegebenen Stimmen.